20 comunidades de La Paz sufren por falta de agua

Según informes de dirigentes campesinos, en 20 comunidades del municipio de Charaña de la provincia Pacajes del departamento de La Paz, las llamas mueren de inanición porque no tienen alimento debido a que desde enero pasado dejó de llover en esa zona fronteriza con Chile.

Una comisión de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) se trasladó hasta las poblaciones afectadas.

Junto con autoridades municipales, dicha comisión recorrió cada una de las poblaciones, donde los campesinos sufren por la pérdida de sus ganados, impotentes ante la falta de ayuda.

Los aymaras de esas zonas no tienen otra forma de sobrevivencia que la producción camélida porque la tierra es árida para el cultivo de papa u otros productos, informó el ejecutivo de la Csutcb Rodolfo Machaca.

"Las llamas no tienen comida, no hay forraje. Nos indicaron que en enero apenas ha llovido cinco días, después de eso empezó la sequía hasta estas fechas. Hemos visitado algunas comunidades, (había) montón de llamas muertas", informó.

"100 llamas entran a su corral a descansar, al día siguiente dos llamas no pueden salir de su corral porque ya están enfermas, no tienen fuerza para salir a pastar; de esas 100, dos se quedan en corral para morir", indicó.

La Prensa / La Paz

Bananeros están en alerta por la crisis Argentina

A la alarma que encendieron los arroceros bolivianos por la crisis argentina, se suman los bananeros, principalmente de Cochabamba, que destinan el 97 por ciento de su producción a la exportación hacia el país vecino.

Un informe del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) señala que hasta el mes de agosto, las exportaciones de banana a Argentina llegaron a los 21 millones de dólares, pero los productores no están tan optimistas debido a que se podría presentar una caída en los próximos meses.

En cambio, los productores de arroz, principalmente del oriente ya sienten el impacto de la crisis al competir con un producto argentino mucho más barato, por lo que solicitarán al Gobierno que se suspendan las importaciones y permitir que se recupere este sector, debido a que el año pasado, de las 500 mil toneladas que consume el país, apenas lograron proveer con unas 300 mil toneladas. El resto se compuso con las compras a la vecina nación y a un precio mucho más bajo, debido a la brecha cambiara. Esto hace que el peso argentino se devalúe y los productos tengan un menor precio al que había, por ejemplo, el año pasado.

La producción, en peligro.

Según datos de la organización productora de bananos Unabana, el 97% de su producción se exporta a la Argentina y se conoce que el 80% del total de la producción del país proviene del

tropico cochabambino. Se trata del resultado de las políticas del desarrollo alternativo que se aplicaron en pasados años en esa región cochabambina y que ahora enfrenta la posibilidad de que se reduzcan sus exportaciones.

El IBCE informó que en la gestión 2013, las exportaciones de bananas alcanzaron a unos 30 millones de dólares por más de 115 mil toneladas que se vendieron, principalmente a la República Argentina, que fue el pico más alto desde 2009.

La banana boliviana se exporta principalmente a Argentina, Uruguay, Chile, Perú, Brasil, Canadá y Australia.

El Deber

Gobierno ve necesario agilizar temas del agro

El vicepresidente y candidato, Álvaro García Linera, planteó una reunión con los productores de Santa Cruz, luego de las elecciones del 12 de octubre, para abordar cinco temas importantes para ampliar la producción de alimentos.

Entre los temas pendientes están la ampliación de cupos de exportación, inversión sectorial, distribución de tierras productivas, uso de transgénicos, ampliación de la Función Económica y Social (FES) de la Tierra y el acceso a créditos.

"Hemos quedado en reunirnos después del 12 de octubre. Reunirse ahora sería solo para salir en la foto, donde no vamos a resolver nada", indicó.

La semana pasada, en un foro realizado en la sede de Gobierno, el sector agropecuario de la capital cruceña, encabezado por el presidente de la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro), Julio Roda, planteó condiciones para proveer de seguridad alimentaria y no depender de la importación, como obtener mayores cupos de exportación de excedentes, seguridad jurídica y el uso de tecnología y biotecnología.

En respuesta, García señaló: "Lo vamos a arreglar".

En el tema de los cupos de exportación, cree que un 20% de la producción debe quedarse para cumplir con la demanda interna y el restante 80%, para exportar al exterior, de todos los alimentos que se produzcan en Bolivia.

La lectura del agro

Para el titular de la Confeagro y de la CAO, Julio Roda, la decisión de sostener reuniones con el Ejecutivo después de las elecciones es compartida por su sector habida cuenta de que no se busca electoralizar la agenda productiva